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昨日，市领导连维良、赵建才、李秀奇、李柳身、丁世显、胡荃、
赵瑞东、高建慧、王林贺、孙金献、刘贵新、舒庆、王哲、薛云伟、王跃
华、刘东、岳喜忠、王薇、王建平、朱专兴、舒安娜、牛西岭、陈西川、
党普选、张冬平、李新有、张民服，市政协秘书长张桂兰等分13组
与出席市政协十二届三次会议的委员们讨论市政府工作报告。

委员们结合自身行业和工作特点，对政府工作报告和“十
二五”规划纲要（草案）展开了热烈的讨论，并对加强政府廉
政勤政建设、切实发挥民主党派监督作用、做好建筑节能工

作、鼓励企业提高产学研能力和水平、加强公共文化体育设施
建设、扶持中小企业发展、支持民办学校发展、大力发展职业
教育、加强社会公德教育、加强政府投融资平台建设、加强社
会养老事业发展、整治违法建设、重视和加强城市软实力建设
等方面提出了针对性的意见和建议。

在认真听取委员们的发言后，市领导向长期以来为郑州
经济社会发展作出积极贡献的政协委员表示感谢。对各位
委员提出的具体问题、意见和建议，市领导一一作了详细解

答。市领导指出，政协委员是各个岗位、各行业的高层次人
才，听取委员们建议的过程，也是理清思路、形成共识、找准
工作着力点、查找工作不足、改进提升工作的过程。市委、市
政府将认真研究分析各位委员的意见和建议，纳入市委、市
政府的决策和工作部署，建立能够落实的工作机制。市领导
希望各位委员立足本职，充分发挥优势，多用提案和批评建
议的形式反映问题，积极参政议政，为加快郑州都市区建设
贡献智慧和力量。
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为加快郑州都市区建设贡献智慧和力量

我看了《人民日报》发表的“七会合一”文章
王明德委员：我看了《人民日报》上发表的文章，讲郑州市“七

会合一”，这是一种创新，是工作方式的创新，类似于这样的创新，
大家都希望政府在今后的工作中能够进一步突出。

切实发挥市各民主党派民主监督作用
牛培玲委员：党委和政府要大力支持民主党派的“三化”建

设，要将民主党派民主监督的规范化、制度化、程序化建设作为重
要任务，建议根据民主党派民主监督的主要形式和重要内容，制
定《特约监督员工作办法》、《民主监督考核办法》等。

围绕郑州都市区建设，高等教育应变革
张帅旗委员：郑州要打造成都市区、中原经济区核心增长极，

以及国家区域性中心城市，围绕这几个方面，高等教育应该作一

些变革。

加大高等职业教育的布局，直接为郑州经济发展提供人才。

中等职业教育从结构上作调整。好多学校招不到学生，应和

企业联合办学。高等教育也一样，可结合郑州的支柱产业，特别

是汽车和装备制造业、电子信息业和物流产业、文化创意旅游业，

调整我们郑州的高等教育布局。

改革高等教育办学模式，打造职业教育集团。

郑州都市区建设必须重视软实力发展
王伟委员：1982年的电影《少林寺》带动了少林寺这个品牌和

周边很多相关产业的发展；《非诚勿扰 1》带动了北海道的旅游和

杭州西溪湿地的旅游和物业，《非诚勿扰 2》推出了海南三亚的旅

游项目。文化的一个点就可以带动一个城市的一个品牌，我们郑

州都市区要成长为中原经济区的核心增长极，郑州要成为一个有

个性的国家区域中心城市，我们必须重视软实力的建设。

建议郑州成立创新创意基金，激活民间的资本，扶持这些创

新产业的发展。大力发展网络、电子商务新媒体，淘宝对于杭州，

腾讯对于深圳，它们的价值比同等一个工业企业的价值要大得

多，因为它们代表着一种生活方式的革新。

建议市财政为中小企业提供过桥资金
王源海委员：构建中原经济区，实现“十二五”规划，日益壮

大的中小企业是不容忽视的中坚力量，因此，千方百计、全力以

赴地支持和促进中小企业的发展。建议市政府抽取设立专项资

金，为中小企业急需过桥资金提供帮助，改善中小企业融资环

境，维护中小企业信贷信誉，解决中小企业临时资金周转困难，

助推中小企业在中原经济区建设中发挥更大的作用。

要成为中国的厨房，需要在农副产品深
加工上有所突破

石聚彬委员：我省是粮食大省，是中国的粮仓，要成为中国的
厨房，需要在农副产品深加工上有所突破。

另外，我想建立一座万果园，让人们了解什么树开什么花，结
什么果，生产周期是多长，主要产区在哪儿，在全国的产量，它的
特性是什么，是温性还是凉性，与什么搭配着吃。发展木本粮产
业实际就十个字：环境、生态、低碳、营养、健康。

《郑州晚报》刊发过我的提案
闫琪委员：1月19日，《人民政协报》发表文章说，监督政府就

需要“铁嘴委员”。
《郑州晚报》发过我的一个提案，郭庚茂省长当时就说，这个

事要解决。我反映了郑州市停车场管理中心胡作为、乱收费的问
题。郭省长说，“像这种单位就应该投诉他，告他不作为，我支持
你，监督政府特别需要你这样的铁嘴委员”。

增加建设群众性文化体育广场
李政军委员：公共资源应该由政府来承担建设，现在我们的

条件比上世纪60年代好多了，可群众锻炼身体的场地少了。现有
的几个公园人满为患，老年人早上或晚上多在家属院的空地上跳
舞、唱歌，伴奏音严重影响了附近百姓的生活。

按照郑州目前的实力，我建议多建设广场，满足人民群众的
期盼，功在当代，造福后代。

解决大班额、入学难的问题
民进界别委员：解决大班额、入学难的问题，学校扩建不是好

办法，应公民联合办学。何为优质资源倍增工程？不仅仅是教育
资源，还有校舍、规模、师资的优质、教育质量的评估，评价一个学
校好不好，应该从起始到终端。

郑州都市区规划中，要预留养老机构
来自社科院的委员：在郑州都市区规划中，要预留养老机构

的设置，改变目前分散郑州市郊和城中村的状况。制定优惠政
策，鼓励各类大中小企业开办养老机构。在市区内选择环境比较
好的场所，由政府出资建立一批示范性的养老公寓。

郑州都市区建设不能忘了乡镇
虎伟东委员：郑州都市区建设不能忘了乡镇。乡镇是新农村

建设的主力，应进一步明确乡镇在都市区建设中的地位、主要任务
和努力方向。期盼上级多关心基层干部，为基层干部加油给力。

政协委员们畅所欲言
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把沿黄一线打造成郑州的“上海外滩”把沿黄一线打造成郑州的“上海外滩”

昨天，市委书记连维良等领导
与出席市政协十二届三次会议的
委员们讨论市政府工作报告。

谈加强廉政勤政建设，话社会
养老事业发展，论加强社会公德教
育，委员们结合自身行业和工作特
点，对政府工作报告和“十二五”规
划纲要（草案）展开了热烈的讨论。

“一山一水一区两中心”
将沿黄一线打造成
郑州的“上海外滩”

宋丰强委员（河南绿色中原现代农
业集团董事长，郑州市政协常委 驻豫
全国政协委员）：“一山一水”指邙山和黄
河。“一区”指生态宜居区，“两中心”指休
闲旅游中心和会议中心。该区域西起邙
山，东至中牟，大约绵延 50公里，涵盖人
口约80万。

打造郑州北部“一山一水一区两中
心”的时机已成熟。

这方面，在全国也有沿江、沿海、沿河
的城市是我们学习借鉴的样板。如上海外
滩、武汉的沿江大道、长沙的橘子洲头、广
州的二沙岛等。打造郑州北部“一山一水
一区两中心”是符合郑州市委市政府建设
郑州都市区战略实际的。

如何形成“一山一水一区两中心”？我
建议：打造郑州北部“一山一水一区两中
心”进行科学规划，使项目尽早得以实施。

建议市委市政府对该区域加大投入
力度，特别是水、电、路、绿化、美化等基
础设施的配套建设。如将主干道江山路
打造成双向八车道精品旅游线路（江山
路即老郑邙公路，现在如遇双休节假日，
堵车现象严重，市民出行怨声载道）；电
力方面，由于沿黄旅游景区多属城郊
供电系统的末端，供电设施严重老化，
夏季时常电压低，特别是旅游高峰期
供电严重不足，成为制约沿黄生态旅游
发展的瓶颈。希望政府协调供电部门尽
快解决。

建议政府出台土地用地政策及财政
农业、林业、水利等专项资金扶持、补贴、
贴息等优惠政策，同时引入市场化运作
机制，对有实力的大企业大招商，多渠道
吸引社会资金参与该区域内项目的开发
建设，加快郑州北部的开发建设步伐。
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